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ORDINE DEL GIORNO: n.118 del 30.09.2020  
ORARIO DI CONVOCAZIONE: 09.00  
                                               
ORARIO INIZIO SEDUTA: 10,00 
 
 
CONSIGLIERI PRESENTI Presente 

Assente 
ORA 

ENTRATA 
ORA 

USCITA 
ORA 

ENTRATA 
ORA 

USCITA 
ORA 

ENTRATA 
ORA 

USCITA 

Bertolino           Francesco 
 

assente 10,00 11,20     

Mattaliano         Cesare 
 

presente 10,06 11,20     

Caputo               Valentina assente 10,00 11,20     

Chinnici             Valentina 
 

presente 10,00 11,20     

Lo Monaco         Rosalia 
 

presente 10,00 11,20     

 
L’anno duemilaventi, il giorno sei del mese di ottobre, la V Commissione Consiliare 

è stata convocata dal Presidente Francesco Bertolino per procedere alla trattazione 

degli argomenti iscritti all'O.d.g. La seduta della Commissione avviene in modalità 

mista a distanza (attraverso la piattaforma di Google Meet, tale modalità  viene 

prevista a seguito disposizione n. 7 del 24-03-2020 del Presidente del Consiglio 

Comunale e di presenza presso il Palazzo Ziino) e di presenza.  

Il Presidente Bertolino, assistito dal Segretario supplente Giovanni Tripi,  predispone 

l'appello e, dopo aver constatato la presenza del numero legale, dichiara aperta la 

seduta. Tutti i partecipanti danno il consenso al video, alla registrazione e 

pubblicazione dello stesso. Il link dove sarà possibile la visualizzazione della 

registrazione delle sedute è il seguente: https://www.comune.palermo.it/  
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Oggi la Commissione ha un confronto con l’Assessore Zito per trattare gli avvisi 

delle manifestazioni culturali nel territorio. Alle seduta partecipano anche il Capo 

Area, Dott. Verona e la Dott.ssa Prinzivalli. 

Alle ore 10,06 è presente alla seduta di commissione il Consigliere Mattaliano. 

Il Presidente Bertolino saluta e ringrazia gli ospiti per l’ospitalità. Tra le 

comunicazione, il Presidente, dichiara che in data odierna l’Ass.re è stato chiamato 

d’urgenza per una conferenza stampa e quindi i tempi dell’udienza saranno brevi; si 

posticipa l’incontro con l’Assessore per mercoledì prossimo per una discussione più 

ampia. 

Prende la parola l’Ass. Zito, saluta e ringrazia per l’accoglienza; fa una sintesi sulla 

presentazione e programmazione riguardo l’avviso dell’evento natalizio e di fine 

anno. Descrive il percorso fatto insieme all’Area Cultura per arrivare all’emanazione 

dell’avviso e ne approfitta per invitare alla prossima riunione anche il Dott. Verona e 

la Dott.ssa Prinzivalli per trattare gli aspetti tecnici/amministrativi. Espone che entro 

il 30 settembre alle ore 14,00 si è riusciti ad impegnare le somme al fine di una 

programmazione più dettagliata ma soprattutto per non arrivare all’ultimo momento 

impreparati. La Città ha bisogno di una risposta e bisogna dare un chiaro segnale; 

con questo impegno delle spese è possibile fare un primo avviso per le luminarie in 

città (tra l’01 e il 7 dicembre verranno accese); il secondo avviso tratta degli 

spettacoli e attività culturali nel periodo natalizio (dall’8 dicembre all’8 gennaio – 

circa 250 mila euro); ipotizza un calendario che si può arricchire  con le realtà 

presenti nel territorio. Dichiara che mancherà il mega evento in piazza come da 

D.P.C.M, quindi, verranno stanziati maggiori fondi per gli eventi nelle periferie; 

l’Assessore ne approfitta per coinvolgere questa Commissione e accoglie volentieri 

eventuali nuove proposte. Sottolinea che nell’avviso intende privilegiare l’attività 

decentrata. Fa una breve sintesi di una serie di attività  programmate 

precedentemente riguardo i mesi di settembre, ottobre e novembre. Desidera 

chiudere l’avviso entro fine della settimana al fine di ottimizzare i tempi e non 



trascurare nessun aspetto (soprattutto sotto il punto di vista sanitario). 

Interviene la Cons. Lo Monaco, ringrazia l’Ass.re per l’entusiasmo mostrato. 

Condivide il ragionamento illustrato dall’Assessore. Racconta che ha avuto modo di 

partecipare ultimamente ad un evento allo Spasimo e, pur apprezzando lo spirito 

dell’assoluta gratuità degli eventi, ritiene che una cifra simbolica (anche di 1 Euro) 

possa responsabilizzare il cittadino a seguire tutto lo spettacolo (vista l’esigenza dei 

posti a sedere limitati); mostra perplessità, anche sull’aspetto della comunicazione. 

Si augura, inoltre, che con l’avviso di natale si trovi una formula per valorizzare tutte 

le periferie e individuare un sito per ogni circoscrizione dove poter organizzare un 

adeguato evento. 

Prende la parola la Cons. Caputo e sottolinea che aspettiamo un nuovo decreto per 

capire come contingentare le presenze negli eventi. 

L’Assessore risponde alla Cons. Lo Monaco e accetta la critica sulla comunicazione, 

uno dei problemi principali già esposti al Sindaco. Espone l’importanza di 

pubblicizzare gli eventi culturali del Comune di Palermo sui social network. 

Il Cons. Mattaliano sottolinea l’importanza della comunicazione attraverso i siti 

internet: consiglia di divulgare gli eventi tramite una programmazione aggiornata sul 

sito istituzionale del Comune di Palermo. 

Il Presidente Bertolino ringrazia l’Assessore e la riunione continua con il Capo Area, 

Dott. Verona e Dott.ssa Prinzivalli. Il Presidente approfitta della loro presenza per 

chiedere aggiornamenti riguardo la tassa di soggiorno. Si prevede, da qua alla fine 

dell’anno, di aver rimpinguato nuovamente il tributo  dal governo nazionale con 

ulteriore quota: chiede se i 250 mila euro previsti in quest’avviso sono riferiti ad un 

impegno della quota già riconosciuta dal governo. 

Interviene il Dott. Verona, spiega che il 30 settembre è stato attribuito al loro PEG la 

quota parte della tassa di soggiorno, ovvero quella somma che il governo ha dato 



come ristoro per i mancati incassi della suddetta tassa. Nella stessa data è stata fatta 

una delibera di Giunta dove è predisposta una programmazione di eventi fino alla 

fine dell’anno 2020. Tra questi eventi ci sono anche le luminarie e gli eventi natalizi. 

Ritiene che lo Stato non darà altri fondi a causa dell’emergenza sanitaria  al fine di 

evitare assembramenti. Garantisce che quest’anno la progettazione/programmazione 

degli eventi culturali nel territorio avrà delle tempistiche veloci (al 6 ottobre già si è 

consapevoli di quanto poter disporre per gli eventi). 

Il Cons. Mattaliano mette in evidenzia un punto detto dall’Assessore: dare un 

punteggio diversificato a chi vuol investire in attività in periferia; suggerisce di dare 

un punteggio extra a chi già opera in quel contesto. La Dottoressa Prinzivalli prende 

in considerazione l’idea ma chiarisce che si vuol portare in periferia: originalità, 

novità e messaggi diversi; per queste ragioni si preferisce dare punteggio a chi offre 

una nuova offerta culturale e non preferire il soggetto conosciuto che già opera su 

quel territorio. 

La Consigliera Caputo evidenzia il valore di organizzare eventi in prossimità; 

sottolinea l’importanza di approfittare per una generazione degli spazi degradati in 

luoghi culturali e di relazioni. 

La Cons. Lo Monaco al fine di fare arrivare più richieste in una periferia a discapito 

delle altre, suggerisce di fornire una lista di siti già proposti dall’Amm.ne.  

La Commissione desidera coinvolgere le circoscrizioni al fine di individuare i siti e 

sensibilizzare, altresì, i quartieri. 

Prende la parola il Dott. Verona e risponde alla consigliera Lo Monaco a proposito 

del biglietto simbolico. Spiega che si dovrebbe modificare il regolamento prima di 

chiedere al pubblico un cifra simbolica per assistere all’evento.  

I Consiglieri dibattono sulla possibilità del biglietto simbolico e sulle possibili 

assegnazione dei siti per gli eventi natalizi. 



Il Presidente comunica che parlerà con l’Assessore Zito sul coinvolgimento delle 

Circoscrizioni e ricorda ai Consiglieri la proposta di incorporare gli avvisi con 

progetti fatti da questa Commissione.  

Il verbale della seduta odierna verrà approvato nella prossima seduta utile. 

Il Presidente alle ore 11,20 dichiara chiusa la seduta. 

  
ORARIO FINE SEDUTA: 11,20 
 
 
 
 
 Il Segretario Supplente              Il Presidente 
      Giovanni Tripi            Francesco Bertolino 
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